
Compte-rendu du conseil d’école du 8 mars 2019 

 
 
                                        
 
Présents :  
Présidente : Mme Sophie Ravier, directrice.  
Enseignants et ATSEM: Mme Volkringer, Mme Bour, Mme Siffert, Mme Kistner, Mme Giagnorio, Mme Jung, Mme 
Schnorr, Mme Leonhart,  Mme Tornow, Mme Fossard, Mme Wilhelm, Mme Berling, Mme Schlur, Mme Lang. 
Catherine et Raymonde. 
Absentes excusées: Mme Torterotot, Mme Voeckler, Mme Picard, Mme Trompeter. 
Municipalité: Mme Mussig. 
APEEG : Mme Frey, Mme Louis, Mme Hoberdon, Mme Capaccio, Mme Kergroach, Mme Kropp, Mme Morgado-
Huck. 
Graines d’explorateurs : Mme Borges, Mme Gaetani, Mme Poulicieux, M. Rémy, Mme Valette. 
 

Début : 18H30 
 

1 – Approbation du CR du 6 novembre 2018 
 
Le compte-rendu est adopté à l’unanimité. 
 
2 – Activités pédagogiques et projets du 2

nd
 trimestre 

 
Développer le travail autour de la langue orale et écrite:  
L’oral et l’écrit sont travaillés au quotidien dans les classes mais des actions spécifiques sont menées dans l’école.  
Maternelle : Une activité théâtre est proposée dans le cadre des APC.  
Les classes de CP et de CE1 fréquentent régulièrement la bibliothèque (prêt, animation), les enseignantes de 
maternelle organisent un prêt de livres au sein de l’école. Un club lecture est proposé aux élèves de CP et de CM2 
dans le cadre des APC du jeudi. 
Les CE1 sont engagés dans le printemps de l’écriture dont le thème est « Par hasard » sous forme d’un livre-jeux 
à 2 classes. 
Les classes élémentaires poursuivent le travail initié autour des exercices proposés par la mission langue dans le 
cadre du marathon de l’orthographe. 
Les élèves de CP ont participé à l’évaluation nationale de mi-CP en français et en mathématiques. Les résultats 
seront analysés. 
 
Améliorer ses raisonnements : 
L’APC jeux de société est reconduite pour les maternelles.  
Le décloisonnement en problèmes se poursuit les jeudis matins pour les élèves du CE1 au CM2. 
Les deux classes de CM2 ont participé au concours Maths sans frontières junior le 7 février. Ce fut l’occasion de 
confronter les raisonnements, d’argumenter mais aussi de se concerter pour rédiger une réponse commune. 
Chaque classe avait en effet 50 minutes pour proposer une solution à 8 problèmes de recherche nécessitant la 
mise en œuvre de stratégies originales : essais/erreurs, recherche de données absentes de l’énoncé,…  
Dans le cadre de la semaine des mathématiques, plusieurs classes élémentaires et maternelles participent à la 
course aux nombres (calcul mental) ou relèvent les défis quotidiens proposés par la mission maths 67. Le thème 
de cette année est « Jouons ensemble aux mathématiques ». Les défis sont conçus dans une logique de 
coopérative et de mobilisation des compétences transversales, en plus des compétences mathématiques mises en 
jeu. 
 
Le décloisonnement en maternelle permet à tous les moyens et grands de participer à des ateliers sciences. Ils se 
sont intéressés à l’eau et à ses transformations ainsi qu’aux effets des aimants. Depuis le retour des vacances 
d’hiver, un groupe apprend à utiliser les IPad de l’école. La valise de 8 IPad est mutualisée avec la maternelle du 
Bitzig selon un planning établi jusqu’à la fin de l’année. Les élèves d’ULIS et de CP utilisent aussi régulièrement 
cet outil. 
Les CP de Mme Kistner et les élèves d’ULIS se sont quant à eux intéressés aux oiseaux de la forêt du Steinwald, 
accompagnés par deux animateurs du CINE de Munchhausen. 
Dans le prolongement du travail sur les arbres des forêts du Rhin, les élèves de CM1 ont participé le 25 janvier à 
l’action « J’aime ma forêt, sauvons le Steinwald » en replantant des arbres dans une parcelle de la forêt attaquée 
par la chalarose du frêne. Cette opération a été relayée par France 3 (Rund Um du 11 février). 
 
Elargir l’horizon culturel et le bagage lexical des élèves : 
Maternelle : le décloisonnement est aussi l’occasion d’un moment de lecture et d’échange autour de contes 
traditionnels. De nombreux élèves ne les connaissent plus. 
Le travail autour des fruits et légumes de saison se poursuit : les enfants ont préparé et dégusté une soupe d’hiver.  



Ils ont également confectionné des galettes. Le jour de mardi gras, ils ont défilé dans les classes élémentaires : un 
premier contact avec le bâtiment des « grands ». 
Les classes élémentaires fréquentent régulièrement les musées de Strasbourg : le musée Tomi Ungerer pour 
comprendre comment cet artiste construit une illustration (CE1), le musée de l’Œuvre Notre-Dame pour découvrir 
et croquer des bestiaires de la cathédrale (CE1), le musée zoologique pour mieux connaître les animaux de notre 
région (CP de Mme Kistner +ULIS). 
Cette année encore, les CM1 ont pu assister à un ballet dans la grande salle de l’Opéra du Rhin. Il s’agissait d’une 
version actualisée du Lac des Cygnes de Tchaïkovski. 
Les CE1 ont plusieurs projets en lien avec le patrimoine local : journée à la maison rurale de l’Outre-Forêt, classe 
patrimoine au Haut-Koenigsbourg du 25 au 29 mars. L’hébergement se fait à Châtenois. 
L’école participe également à des opérations autour du cinéma : Ecole et cinéma (2ème film pour les CP, CE2, ULIS 
et CM2), la fête du court métrage du 13 au 19 mars avec des programmations différentes selon les niveaux : 
« Abracadabra» pour le cycle 1, «Drôles de bêtes » pour le cycle 2, « C’est fantastique !» pour le cycle 3. 
Les CE2 ont répondu à une invitation de Botanic pour une matinée jardinage. 
 
Autres projets sportifs et solidaires : 
CM2 : semaine ski de fond en Forêt-Noire du 21 au 25 janvier. 
Semaine poney au Haras Bussières de Bischwiller : du 11 au 15 mars pour les GS de Mme Siffert et les CP de 
Mme Paul, les après-midis du 18 au 22 mars pour les MS de Mmes Bour, Torterotot et Volkringer. Cette activité 
poursuit des objectifs sportifs, langagiers et civiques: surmonter ses appréhensions, gérer son équilibre, respecter 
l’animal et les règles spécifiques au haras, acquérir du vocabulaire, … 
Cross au Massetti le 19 mars pour toutes les classes élémentaires: challenge Jean-François Blattner réalisé avec 
l’école de Soufflenheim. 
Gymnastique dans le cadre de l’ARVEJ: CP. 
Initiation au hand pour les CE2 et CM1. 
Opérations solidaires: collectes bouchons et cartouches qui se prolongeront jusqu’en juillet.  
 
L’équipe enseignante tient à remercier l’APEEG qui a organisé différentes actions (bourses, couronnes de l’Avent, 
chocolats, zumba) pour soutenir les projets poney, kayak, classe patrimoine ainsi que plusieurs sorties à la journée 
à hauteur de 4400€. Les aides ont  permis de réduire considérablement la part restant à la charge des familles. 
Merci également à la mairie de Gambsheim pour la subvention de la classe patrimoine à hauteur de 1500€ et à 
tous les parents qui donnent de leur temps pour accompagner les projets de classe. 
Il est prévu de profiter des prochaines actions pour renouveler en partie le parc de matériel de ski de fond. Ce 
matériel étant utilisé à terme par l’ensemble des élèves de l’école. 

 
3 – Points présentés les parents élus 
 
- Une famille a fait remonter la sortie tardive des élèves et l’impact généré sur les parents ayant des impératifs à 
respecter.  
Mme Ravier rappelle que les élèves commencent à se préparer à la première sonnerie, il faut ensuite 10 min pour 
évacuer toute l’école dans le calme. Les élèves sortent par classe pour des raisons de sécurité. Parfois, les 
enseignants doivent attendre l’un ou l’autre élève plus lent ou dissipé. Ils le regrettent également.   
 
- À quand la réparation de la sonnette ou la mise en service de l’interphone pour pouvoir accéder au bâtiment 
pendant les heures de classe (orthophonistes,…) ?  
L’interphone sera mis en service à la rentrée 2019 : son installation est liée à l’informatique prévue dans les 
nouveaux bâtiments.  
Une enseignante suggère  de lier  le visiophone à 2 téléphones portables permettant d’actionner à distance les 
gâchettes des portes d’entrée sans avoir à faire des allers et retours  dans les couloirs.  
 
- Quand les travaux d’aménagement du stationnement autour de l’école seront-ils finis ?  
Mme Mussig informe le conseil que la fin des travaux est prévue pour la rentrée 2019, sous réserve que les 
entreprises sollicitées respectent les délais. Les parents recevront un courrier à la rentrée leur expliquant les 
pratiques de stationnement et de circulation aux abords des écoles. Des ajustements pourront être faits après un 
temps d’observation. 
Rappel : Les enseignants souhaitent un parking réservé. 
Un parent relève que certains véhicules stationnent n’importe comment rue du maréchal Leclerc, ce qui diminue 
d’autant la visibilité au niveau du croisement avec la rue de l’Ecole.  
 
- Est-il possible de mettre en place une zone 30km/h ? 
Mme Mussig rappelle que Zone 30 et vitesse 30km/h n’ont pas la même signification, ni les mêmes conséquences 
sur la signalisation globale d’un quartier. Comme pour l’organisation du stationnement, des ajustements pourront 
être faits après un temps d’observation. 
 
-  Les enfants n’habitant pas le village seront-ils acceptés au périscolaire à la rentrée ?  
Mme Mussig répond que oui, s’il y a de la place, mais la priorité sera donnée aux enfants de Gambsheim, 
conformément à la proposition du comité de pilotage du 21 janvier 2019 validée par la municipalité. 



Les parents domiciliés à l’extérieur et qui ont demandé une dérogation pour fréquenter les écoles de Gambsheim 
seront informés. 
 
 
- Pourquoi le périscolaire n’aura-t-il pas de salle de jeux ? 
La salle de jeux de la maternelle est mutualisée avec le périscolaire vu l’espace disponible pour les 2 équipements 
et les contraintes règlementaires de jeunesse et sport. 
 
- Connaît-on déjà la date de réouverture de la piscine de Drusenheim ? 
Mme Mussig annonce que la piscine sera prête pour 2019/2020. 

 
Les associations de parents signalent qu’elles n’ont pas ou plus de boîtes aux lettres. Pour l’instant, c’est l’école 
qui transmet le courrier.  
 
4 – Points présentés la mairie 
 
Les communes de Gambsheim et Rheinau souhaitent la participation des écoles pour les : 
 
- 22 juin 2019 : fête du jumelage. À partir de 19h30 : début de la partie récréative, la participation / présence de 

20 à 25 enfants des classes de  CM1 et CM2 est souhaitée. 
 
- 23 juin 2019 : fête du vélo et inauguration de la passerelle à 10h. La participation /présence des maternelles  

de  GS : 10 enfants français et 10 enfants allemands avec des petits fanions est souhaitée . 
Mme Zimmer de Rheinau et Mme Ravier prendront contact à ce sujet.  
  
Ce jumelage pourrait être le début d’un partenariat et des futurs échanges transfrontaliers  pour favoriser 
l’apprentissage de la langue et la connaissance de l’autre.  
 
Mme Ravier informe le conseil d’école que les enseignants de CM ont prévu un chant allemand pour le 22 juin.   
Mme Mussig ajoute que du côté allemand, une information sera faite pour inciter plus de familles à choisir 
l’apprentissage du français plutôt que de l’anglais en élémentaire. 
 
Mme Ravier remercie les membres du conseil pour leur collaboration. 
Le conseil est invité à un verre de l’amitié préparé par les associations de parents. 
 

Fin : 19H30 
 
 

La présidente : Sophie Ravier    La secrétaire : Valérie Kistner 

           


